



Association Solidarité Ci Sutura

Récépissé N°17572/MINT.SP/DGAT/DLP/DLA-PA

BP : 233 Bargny Rufisque – Sénégal

Tél. : +221 33 833 81 83 / +221 77 650 13 72

Email : solidaritecisutura@gmail.com

fadel.wade01@gmail.com

## **Cheikh Fadel WADE, Environmentaliste Africain Sénégalais**

### CONTRIBUTION

#### **Quand oserons-nous lâcher collectivement le mot : BASTA !**

Malgré les rencontres et les sommets qui s'accumulent ainsi que les nombreuses et retentissantes sonnettes d'alarme déjà tirées par les experts, climatologues et écologistes du monde entier, nous continuons à nous construire sur un même modèle économique et politique : l'extraction et l'industrialisation ; auquel le Sénégal, mon pays, ouvre à son tour pleinement la voie.

Si les conséquences de ce modèle sur terre comme en mer ne sont plus à démontrer : pollution, accaparement des ressources, expropriation et délocalisation, il semble pourtant toujours considérer comme le seul modèle pouvant apporter le dit « développement » à une société.

Pourtant, une première question s'impose, loin d'être nouvelle elle non plus, de quel développement s'agit-il ?

Est-il plus épanouissant ?

Plus Egalitaire ?

Favorable à tous ?

A Bargny, où je vis, dans la banlieue de Dakar au Sénégal, cela fait plusieurs années que nous en faisons l'expérience.

Au nom de l'émergence, notre commune située sur le littoral fait l'objet de grands projets industrielles qui impacteront dans les années à venir profondément et durablement les populations, et ce, à terre comme en mer.

L'extraction pétrolière Off-Shore en fait partie.

D'ici 2023, l'Etat du Sénégal, entend y extraire des Centaines/Milliers de barils de pétrole. L'impact environnemental et social sur les océans et les populations sera considérable. Mais, plus préoccupant encore, est le cadre dans lequel ce projet se

met en place.

Jusqu'ici, la plus part des projets qui s'installent à Bargny n'ont jamais fait l'objet d'études d'impacts environnementales et sociales abouties. Et pourtant : obligatoire.

Aucune rencontre programmée avec les populations pour les informer sur les infrastructures à venir et leurs enjeux. Aucune formation pour reconvertir les habitants à ces nouveaux métiers considérés comme « plus développé » que ceux que nous exerçons.

Alors comment ne pas s'inquiéter de l'arrivée d'une telle installation en pleine mer, qu'est celle de la plateforme pétrolière ?

De son impact au quotidien. Mais aussi des accidents.

Dernièrement, le Sénégal a connu un accident sur l'une de ses installations d'extraction gazière Ngadiaga dans la région de Thiès. Nous avons dû attendre plus de deux semaines avant l'arrivée des premières équipes d'interventions. Et ce, faute de moyen mis en œuvre.

Qu'arrivera-t-il, alors, si un tel accident devait se répéter, mais cette fois-ci en pleine mer ?

Si aujourd'hui, chacun d'entre nous se doit de porter les objectifs du développement durable afin d'assurer notre pérennité collective, il faut avant tout que des engagements forts et des prises de position sans équivoque soient pris par les décideurs. Nous ne pouvons plus accepter aujourd'hui, l'ombre d'une menace permanente qui plane sur les mers et océans.

**Car Voyez-vous Mesdames Messieurs, Cher (e)s Camarades,**

Envers et contre tout, une grande partie d'entre nous aujourd'hui se bat pour sa propre survie, exclu et impacté par ce modèle économique et politique, qu'ils soient en Afrique, en Europe, en Asie, en Amérique ou en Océanie.

Je vous remercie